
ZÜRICH, PARIS, MILAN
Wohnhaus

Im Herbstsemester 2009 werden wir uns mit dem freistehenden innerstädtischen Wohnhaus 
auseinandersetzen. Als Bauplätze stehen uns drei prominente Orte in Zürich, Paris und Milan zur 
Verfügung, an denen jeweils mit einem komplexen urbanen Kontext umgegangen werden muss. 
Jeder Student entwirft ein Stück städtischer Wohnarchitektur mit zentralem Eingang, mehreren 
Wohnungen und Geschäftsnutzungen im Erdgeschoss.

Für die Architektur, mit der wir uns beschäftigen werden, gibt es keine reinen typologischen 
Beispiele. Die Gemeinsamkeiten der Bauten liegen darin, dass sie frei stehen, von ihrer Grösse 
her klar als innerstädtische Architektur lesbar sind und einen Eingang für mehrere Mietparteien 
besitzen. Baukörper, Öffnungen, Erdgeschossnutzung, Hofbildung und Höhe reagieren auf den 
jeweiligen Kontext.

Im Semester werden wir uns neben dem Entwurf auch mit historischen und aktuellen Beispielen des 
freistehenden innerstädtischen Wohnhauses beschäftigen.

Anzahl Studierende: 28 | Entwurf: O/Oi | Einführung: Dienstag 15.09.09, 10h, HIL H NSL Plaza

Bild: Luigi Caccia Dominioni, Gebäude am Piazza Carbonari, Milano (1950-61)

Gastprofessur Felix Claus | Entwurf  HS09 | Assistenten: M. Altiok, B. Boucsein, A. Humpert



ZÜRICH, PARIS, MILAN
Apartment House

In fall 2009 we will work on the freestanding urban apartment house.  On three prominent sites in 
Zürich, Paris and Milan, students will  deal with a complex urban context, designing a place for urban 
living  with a single entrance, several apartments and ground-floor commercial  uses.

There are no pure typological examples for the type of building we  will deal with: Freestanding 
intra-urban structures accessed through a  single entrance for several tenants with their volume, 
openings, ground-floor uses, courts as well as overall height strongly related  
to the according context.

Design work in the Studio will be accompanied by research on historic  and current examples of the 
freestanding apartment house.

Number of students: 28 | Type: O/Oi | Introduction: Tuesday 15.09.09, 10h, HIL H NSL Plaza

Image: Luigi Caccia Dominioni, Gebäude am Piazza Carbonari, Milano (1950-61)

Visiting Professor Felix Claus | Design Studio  HS09 | Assistants: M. Altiok, B. Boucsein, A. Humpert




